

教育目標『夢と潤いのある学校』



・夢と潤い・

令和6年度  
学校だより 第1号

旭川市立広陵中学校  
令和6年5月27日

発行責任者 校長 坂田 幸親

## 令和6年度 順調にスタートしています！

4月5日（金）に始まった令和6年度も早いもので2か月を終えようとしています。今年度は、145名の新入生、そして9名の教職員を迎える、全校生徒421名（前年度+13名）、教職員数42名でスタートしました。学校・地域・家庭が連携し、「知恵と勇気と優しさに満ちあふれた学校経営」を推進してまいりますので、引き続き、本校の教育活動に対しまして、ご理解とご協力をお願ひいたします。

さて、今年度も本校の教育方針や学校行事の様子などについて、この学校だよりでお伝えしたいと考えています。今回は、4～5月の学校行事を中心にご紹介させていただきますのでご覧ください。

旭川市立広陵中学校長 坂田 幸親

### 【始業式・校長あいさつ】

本日より令和6年度の学校生活がスタートします。

新しい仲間や新しい先生との出会いの中で、今まで以上に自分の良さや持ち味を伸ばし、多くのことに挑戦しましょう。皆さんの笑顔や笑いが溢れる毎日であってほしいと願っています。

さて、それぞれ進級をした皆さんに、この1年間の生活をさらにすばらしいものにするため伝えたいことがあります。それは、**皆さん一人一人が、仲間を大切にする気持ちをもち、いじめのない安全で安心な学校生活を送ってほしい**ということです。

いじめは、いつでもだれにでも起こる可能性があります。時には、意図していないにもかかわらず、加害者となってしまうこともあるかもしれません。もし、そのようなことがあればすぐに相談してほしいのです。

学校生活は、決して一人で成り立つものではなく、多くの人々の協力や支えによって成り立っています。**自分の周りにいる仲間たちを思いやり、互いに助け合うことが、自分の生活をよりよいものにしてくれるのです。**

誰一人、いじめで苦しむ人がいない学校をみんなで作り上げましょう。

広陵中学校がこれまで以上に、明るく楽しく、仲間を大切にする学校になることを願っています。



### 【入学式・校長式辞】

入学された145名の皆さん、ご入学おめでとうございます。また、これまでお子様を支えてこられたご家族の皆さんにも重ねてお祝い申し上げます。

さて、皆さんは、本日から広陵中学校の生徒です。小学校との大きな違いは、卒業後の進路です。今まさに皆さんは、自立して未来社会を生きていくために必要な力を身に付ける「学びのスタートライン」に立っています。

中学校生活のスタートに当たり、皆さんに期待することを1つお話します。今日から始まる中学校生活の中では、新しい友達や先生との出会いがあります。その出会いによって皆さんは、これまで自分でも気が付かなかった自分のよさ、持ち味、可能性を発見することになるでしょう。そして、**友達の良さにも気付き、お互いに成長するためには、自分の想いや気持ちを他者に伝えることが大切になります。**

現代社会は、人と人とのコミュニケーションがSNSなど、ネットを介して瞬時に行われるようになり、短い言葉や記号を駆使し、スピード重視で意志伝達が行われています。これは情報を伝えるという意味では非常に便利で、皆さんの得意とするところかもしれません。

一方、じっくりと時間をかけ、何度も言葉や表現の修正を行い、しっかりととした文章を作り上げ、**自分の考えを他者に正確に伝えることもできるようになってほしいと考えます。**文章を書くことは、基礎となる知識が必要となります。また、他者に理解してもらえる文章を作る中で、思考力や創造力が高まるとともに、さらには精神力も向上させてくれるでしょう。**皆さんのがこれからの中学校生活で、しっかりと自己表現ができるなどを心から期待しています。**

お子様の入学を迎えた保護者の皆様、本日から広陵中学校で3年間、お子様をお預かりいたします。保護者の皆様、地域の皆様のお力を借りしながら、教職員一同、全力で一人ひとりのお子様のよさを伸ばし、たくましく未来を生き抜くための力の育成に努めてまいります。本校の教育活動に対しまして、今後、ますますのご支援・ご協力をいただきますようお願い申し上げます。



# 修学旅行～3年生～

5月14日（火）～16日（木）までの3日間、3年生は、修学旅行で函館、ルツツ方面に行ってきました。大きなトラブルもなく2泊3日の修学旅行を終えることができ、ほっといたしております。

旅行期間中、生徒たちの何気ない行動で、うれしいことがありました。ルツツのホテルでの出来事です。食事を準備してくださっていたスタッフの方から、「きちんと順番を待ったり、譲り合ったりする中で盛り付けをしていました。食べ方もきれいで、おまけに片付けやすいように食器をまとめてくれていてたいへん感激しました。」とのお話をいただきました。また、帰着後、添乗員さんからも、「広陵中の生徒さんは、先生のお話をきちんと聞いて、素早く行動できるので、すべての行程で時間に余裕が生まれ、案内をすることに苦慮しませんでした。」とのお話をいただきました。

お友達にちょっとした気配りができたり、全体のことを考えて行動できたりすることが普段の学校生活の中でできているんだなあとあらためて感心した次第です。

保護者の皆様におかれましては、修学旅行の準備など大変なご負担をおかけいたしました。おかげさまで生徒たちは、楽しい思い出をたくさん作って帰旭することができました。是非、お子様のお話をたくさん聞いてあげてほしいと思います。

校長 坂田幸親より

# 地域清掃～1・2年生～

5月14日（火）午後に、末広地区、末広東地区、全20町内会に分かれ、地域の方々と共に、清掃活動を行いました。当日は、自己紹介をしたり、地域の方々に質問したりするなど、学校の様子を知っていただく良い機会となりました。運営にご協力いただきました町内会の皆様に、改めて感謝申し上げます。



# 交通安全教室 ～自転車の乗り方を学ぶ～

4月22日（月）4校時に本校体育館にて、交通安全教室を行いました。講師に旭川市役所交通防犯課、門脇康雄氏をお招きし、主に自転車の乗り方に関するお話をいただきました。

昨年度からお伝えしているとおり、本校は、自転車通学許可制に向けて取組を進めています。6月からは、学年毎による試行期間も始まります。今回の学びを自分事として捉え、実際に自転車に乗るときに活かしてくれることを期待しています。学校でも重ねて指導を行っているところですが、地域での自転車の乗り方で気になることがありましたら、遠慮なく学校までご連絡いただきますよう、お願いいいたします。

